

ESTÁ DETENIDO UN EMPRESARIO DEL TRANSPORTE INTERPROVINCIAL

Autoridades en alerta por alcances del crimen organizado en la región

Luego de conocerse que la línea de buses Nuevo Covalle, que es de la zona, estuviera trabajando con el Tren de Aragua para trasladar a personas que eran ingresadas ilegalmente al país, desde la delegación presidencial y diputados de la zona alertaron sobre los riesgos que se corren frente al crimen organizado.



La Fiscalía de Tarapacá desarticuló muna célula del Tren de Aragua que operaba con la empresa de buses Nuevo Covalle de la región de Coquimbo, cuyo dueño permanece detenido.

OSCAR ROSALES La Serena

Desde la delegación presidencial y el mundo parlamentario de la zona, manifestaron su preocupación por el hecho de que el Tren de Aragua aparezca participando en delitos con la empresa de buses Nuevo Covalle, que son de la zona, donde se detuvo a su propietario y a un asistente, tras operativos realizados por la Fiscalía de Tarapacá, donde se investigaba el tráfico de personas por pasos ilegales a nuestro país.

Según la investigación, dicha empresa prácticamente había dejado el transporte de pasajeros para dedicarse al traslado de estas personas que eran ingresadas en forma irregular al país por parte del crimen organizado.

Uno de los primeros en reaccionar fue el delegado presidencial, Galo Luna, quien sostuvo que si bien se trataba de un caso que no ocurre en esta región, "esto evidencia que el crimen organizado no tiene fronteras regionales y el Estado se ha articulado en un trabajo entre las distintas zonas del país e interagencias. También refleja el compromiso permanente que ha tenido el Gobierno en el combate contra el crimen organizado, lo que se replica no solo en nuestra zona, sino que también en otros lugares del país", indicó, agregando que esto implicaba un gran esfuerzo de coordinación con la Fiscalía, policías y diversas instituciones públicas, "un trabajo que también realizamos con mucha dedicación en la Región de Coquimbo para la seguridad de todas las familias", precisó Luna.

Ya quedó de manifiesto que en la empresa privada también ha penetrado el crimen organizado y esto es básicamente por las características que tiene".

MARCO SULANTAY
 DIPUTADO UDI.

En tanto, la diputada del PC, Nathalie Castillo, destacó que la fiscalía y el trabajo de inteligencia entregaran resultados para detener el avance de estos ilícitos. "Es importante la labor coordinada de las instituciones para bloquear el negocio de estas organizaciones que promueven el delito organizado. Esperamos avanzar pronto en el Ministerio de Seguridad y el fortalecimiento del sistema de inteligencia del Estado para mayor seguridad de la ciudadanía", dijo.

Por otra parte, el diputado UDI, Marco Antonio Sulantay, mencionó que una de las características que

tiene el crimen organizado es justamente que penetra en todos los estratos de la sociedad. "Ya tuvimos ejemplos en el mundo público, donde hay altas sospechas de lo ocurrido en los tribunales de Los Vilos, pero también tenemos este caso donde ya quedó de manifiesto que en la empresa privada también ha penetrado el crimen organizado y esto es básicamente por las características que tiene, porque puede ser en forma voluntaria o involuntaria, aunque también por las grandes cantidades de recursos y poder que manejan y por la tentación de caer en estas ofertas que probablemente se hacen y que son muy fuerte, son prácticamente irresistibles", señaló.

GRAN LABOR DESARROLLADA

Quien también se refirió a esta situación es la diputada del Frente Amplio, Carolina Tello, quien dijo que le parecía una gran labor llevada adelante por el Ministerio Público y las policías, lo que había permitido desbaratar una célula muy compleja que estaría ligada al Tren de Aragua y que se dedicaba al tráfico de migrantes. "Se detuvo a ambos dueños de esta empresa por su vinculación, habiendo sido quienes transportaban en sus buses a migrantes, trabajando con dicha célula en un tráfico de personas que trasladaban desde Bolivia, hacia la Región de Tarapacá y luego a Santiago. Este tipo de casos

Esperamos avanzar pronto en el Ministerio de Seguridad y el fortalecimiento del sistema de inteligencia del Estado para mayor seguridad de la ciudadanía".

NATHALIE CASTILLO
 DIPUTADA PC.

demuestran la necesidad de seguir la ruta del dinero y de seguir ampliando los recursos para la especialización de nuestras policías y el Ministerio Público", subrayó.

En tanto, el diputado UDI, Juan Manuel Fuenzalida, opinó que había que tener claro que "cuando hablamos de crimen organizado y organizaciones como el Tren de Aragua no nos referimos a organizaciones de poca monta, operan como verdaderas empresas, por lo tanto, es perfectamente factible que puedan generar tipos de negocios, pero que son actividades ilícitas, sobre todo que se trata de una empresa de acá de la región. Sin embargo, creo que es fundamental para poder atacar a este tipo de organizaciones hacerlo con una mirada no de que se trata de gente vulnerable que se dedica al delito, sino que con una mirada que se está en frente de transnacionales con giros criminales", indicó.

En el mismo tenor, el diputado DC, Ricardo Cifuentes, calificó como de muy preocupante la noticia sobre este empresario de buses Nuevo Covalle "que tenía relaciones con el Tren de Aragua. Esto muestra que estas bandas dedicadas a una serie de ilícitos como contrabando, trata de personas, asesinatos y todo lo que hemos conocido desgraciadamente, se han ido infiltrando en nuestra sociedad, se han ido ramificando en distintas esferas, no habíamos tenido todavía una conexión tan directa entre la banda y el sector empresarial. Este es un problema que se va a seguir agudizando si no tomamos las medidas que se requieren con urgencia", acotó.